



México y Panamá hacia una Asociación Estratégica



El 30 de octubre el Presidente Laurentino Cortizo realizó una visita oficial a México en cuyo marco se entrevistó con el Presidente, Andrés Manuel López Obrador. El gobierno panameño destacó algunos logros como los acuerdos preliminares en materia comercial, cooperación e intercambio de buenas prácticas en materia de compra de medicamentos, manejo de recursos hídricos, productividad pesquera, desarrollo agropecuario y un modelo de producción en fincas lecheras. El Presidente Cortizo afirmó que se retomarán las negociaciones para la firma de un Memorándum de Entendimiento para implementar mecanismos de verificación de información migratoria. Lo acompañaron el Canciller Alejandro Ferrer; el Ministro de Seguridad, Rolando Mirones; el Ministro de Comercio, Ramón Martínez; la Ministra de Salud, Rosario Turner; la Viceministra de Cooperación y Asuntos Multilaterales, Erika Mouynes y la Directora General del Servicio Nacional de Migración, Samira Gozaine.

La delegación mexicana estuvo integrada por el Canciller Marcelo Ebrard, la Secretaria de Economía, Graciela Márquez, el Subsecretario para América Latina y el Caribe, Maximiliano Reyes, el Subsecretario de Seguridad Pública, Ricardo Mejía, el Comisionado del Instituto Nacional de Migración, Francisco Garduño y la Directora Ejecutiva de la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo, Laura Elena Carrillo y el Embajador de México en Panamá, Luis Manuel López Moreno.

Esta visita se da en el marco del impulso que el actual gobierno mexicano ha dado a las relaciones con América Latina y el Caribe, con miras hacia el fortalecimiento de la región.



ras hacia el fortalecimiento de la región.

“La relación con el gobierno y el pueblo de Panamá, así como con todas las naciones de Nuestra América, es prioridad en esta nueva etapa de la historia del país” expresó el Presidente López Obrador a través de sus redes sociales.

Los cancilleres de ambos países declararon que la relación bilateral México-Panamá se convertirá en una Asociación Estratégica, para lo cual ambos presidentes encabezaron una amplia y productiva mesa de trabajo en Palacio Nacional. Asimismo, en materia de cooperación ambos gobiernos se comprometieron a compartir buenas prácticas en materia agrícola y agroindustrial que sin duda serán de beneficio mutuo.





Día de muertos en Panamá



El 25 de octubre la Embajada, en compañía de la comunidad mexicana y público en general, inauguró el tradicional altar para celebrar el Día de Muertos en Panamá. En esta ocasión, la ofrenda fue dedicada a la memoria de Germán Valdés “Tin Tan”, el artista plástico y activista Francisco Toledo, el académico y humanista Miguel León-Portilla, y la escritora panameña Rosa María Britton. Posterior al acto inaugural, la compañía folclórica “Son Mestizo” de Monterrey, Nuevo León, presentó un repertorio de folclor mexicano con bailes tradicionales

dedicados varios de ellos al Día de Muertos. Más de mil personas asistieron al evento.

Además del altar, la Embajada montó una exposición fotográfica titulada “El Día de Muertos en México”, relativa a la celebración de esta tradición mexicana en diversas regiones del país. Esta fecha es considerada por la UNESCO como patrimonio oral e inmaterial de la Humanidad.

El día 26 se llevó a cabo un desfile de catrinas y catrines con la participación de niños y adultos caracterizados como el icónico personaje de José Guadalupe Posada. El altar y la exposición fotográfica estarán abiertos al público hasta el 8 de noviembre, en un horario de 12:00 a 18:00 hrs. en la galería de Soho Mall (Calle 50, Panamá).



Reunión con la Comisión de Relaciones Exteriores



El día 15, funcionarios de la Embajada sostuvieron una reunión con la Comisión de Relaciones Exteriores de la Asamblea Nacional. Asistieron los siguientes diputados: Fernando Arce (presidente), Lilia Batista de Guerra, Edison Broce Urriola, Víctor Castillo y la suplente Ana Delgado. En un ambiente cálido conversaron sobre el interés de conformar un grupo parlamentario de amistad México-Panamá, a través del cual se fortalezcan los lazos entre ambos órganos legislativos. Se propuso impulsar el intercambio de buenas prácticas en materia de investigación parlamentaria. Se someterán estas propuestas a la parte mexicana, una vez que se constituya formalmente el grupo de amistad correspondiente.





Donación de libros al Despacho de la Primera Dama



El 22 de octubre la Embajada de México realizó una donación de 85 libros de literatura infantil y juvenil a la Oficina de la Primera Dama, Yazmín de Cortizo. Entre los libros donados destaca una biografía ilustrada de Frida Kahlo; El llano en llamas, de Juan Rulfo; y El castillo de los Cárpatos, de Julio Verne.

Los libros serán destinados al Centro de Atención Integral de la Primera Infancia del Ministerio de la Presidencia de Panamá, como parte de los esfuerzos del gobierno de Panamá para promover la lectura entre niños y jóvenes.

Cooperación agropecuaria México-Panamá

El día 22 se efectuó una reunión entre la Embajada y funcionarios del Ministerio de Desarrollo Agropecuario para conocer propuestas de cooperación entre ambos países en el área de productividad agropecuaria, desarrollo de capacidades en el campo y agroindustrias. Durante la reunión, se destacaron las coincidencias de ambos gobiernos en la política pública dirigida al campo y el rol estratégico del sector en el desarrollo social, la seguridad alimentaria y la competitividad económica.



Cooperación aduanera entre México y Panamá



El 9 de octubre la Embajada tuvo una reunión con la Directora General de la Autoridad Nacional de Aduanas de Panamá, Tayra Barsallo y con altas autoridades de dicha institución. Acordaron promover un mayor diálogo en la materia en ambos países y promover la cooperación en temas de interés mutuo a través de propuestas puntuales e intercambio de experiencias en la gestión aduanera. Asimismo, se comprometieron a retomar las negociaciones para la firma de un Acuerdo sobre Cooperación y Asistencia Mutua en Asuntos Aduaneros.

Embajadores de México y Panamá impulsarán el comercio

El 21 de octubre se llevó a cabo una reunión con representantes de la Cámara de Comercio, Industria y Agricultura de Panamá, de la Oficina de Cooperación de la Alcaldía de la Ciudad de Panamá y de la Zona Libre de Colón, en la que participó el Dr. Alfredo Oranges, Embajador designado de Panamá en México. Se conversó sobre la participación de México en la feria comercial EXPOCOMER que tendrá lugar del 25 al 28 de marzo del próximo año; de la organización de visitas y reuniones de negocios para las empresas mexicanas interesadas en comercializar sus productos en la Zona Libre de Colón y sobre la invitación a empresarios panameños al Estado de Veracruz en el marco del Carnaval de dicho Estado mexicano el próxi-





Embajada fortalece diálogo

Al continuar con las actividades de promoción de las exportaciones mexicanas y la atracción de inversiones, el día 17 se efectuó una segunda reunión empresarial con el Embajador Luis Manuel López Moreno. Durante este diálogo se explicó a los representantes de las empresas y a directivos de la Cámara de Comercio México-Panamá (CAMEXPA), las acciones realizadas por la Embajada para la promoción del comercio y de la inversión mutua, así como las que se estarán impulsando en los próximos meses para fortalecer el intercambio empresarial entre ambos países.



Se promovió diálogo entre CAMEXPA y Red Global Panamá



El lunes 21 de octubre se realizó una productiva reunión entre la Junta Directiva de la Cámara de Comercio México-Panamá (CAMEXPA) y miembros de la Red Global MX Capítulo Panamá con el apoyo de la Embajada. Se acordó promover el diálogo y las acciones para fortalecer las relaciones entre ambas organizaciones. Asimismo, se aprovechará para que la nueva página de internet de la Red Global-Panamá sea utilizada por la Cámara para promover y difundir sus eventos.

Ciberseguridad en el mundo empresarial



El jueves 24 de octubre la Embajada, en colaboración con la Cámara de Comercio México-Panamá (CAMEXPA), Kio Networks, Uptime Institute y el Grupo de Telecomunicaciones de Alta Capacidad, organizaron la conferencia “La importancia de la ciberseguridad en el mundo empresarial”. Se contó con la asistencia de representantes de diversas empresas, interesados en el tema y público en general.

Acercamiento con emprendedores y Banco Azteca

A fin de aprovechar las sinergias con las empresas mexicanas que invierten en Panamá, la Embajada organizó una reunión entre emprendedores mexicanos y el Director de Negocios de Banco Azteca, David García, con el fin de dar a conocer diversos productos y servicios que ofrece el Banco a los pequeños empresarios a fin de que inicien o consoliden sus proyectos de emprendimiento. Asimismo, el Sr. García promoverá el diseño de un producto diferenciado para atender las necesidades de los proyectos de los emprendedores con tasas de interés competitivas, así como otras acciones de cooperación entre los emprendedores y Banco Azteca y Elektra.





Exitosa participación de México en “Fiesta alrededor del Mundo”



El día 30 las organizaciones comunitarias mexicanas y la Embajada participaron con mucho éxito en “Fiesta Alrededor del Mundo” de la Caravana de Asistencia Social en Atlapa. El kiosko de México ofreció una rica gama de comida mexicana. Además, se montó un altar de muertos dedicado a la estrella del cine mexicano María Félix. ¡Gracias a todos por su colaboración!

Antojitos mexicanos en “Sabores Solidarios”

Como parte de la campaña “Uniendo fuerzas contra el Cáncer”, que desarrolla el gobierno de Panamá, la Cancillería organizó el 16 de octubre en el Palacio Bolívar la feria gastronómica “Sabores Solidarios”. El Cuerpo Diplomático ofreció platillos típicos de sus países. Las ganancias recaudadas serán donadas al Instituto Oncológico de Panamá. La Embajada participó con tostadas de tinga de pollo, arroz con leche y agua de jamaica.



El Taller infantil colaboró con el Altar de Muertos



El 18 de octubre se llevó a cabo el taller infantil y juvenil de la Embajada, en el que participaron alrededor de treinta niños y niñas de la comunidad mexicana residente en Panamá. En esta ocasión, el taller se enfocó en la celebración del Día de Muertos en México, por lo que los participantes pudieron decorar calaveritas mexicanas como las que adornan los altares en los hogares y plazas públicas de nuestro país.

Próximos eventos

Conferencia “Maka Community: Una aportación de México para el mundo”: Dentro de la Semana Global, la Embajada los invita a conocer las actividades de Maka Community el miércoles 6 de noviembre a las 7 pm. Cita: Sala Carlos Fuentes de la Embajada de México.

Altar de Muertos: Los invitamos a visitar el Altar de Muertos que rinde homenaje a la escritora panameña Rosa María Britton, al Dr. Miguel Leon-Portilla, al Mtro. Francisco Toledo y a Tin Tan. Estará expuesto hasta el viernes 8 de noviembre en Soho Mall.

Presentación del libro “Cosas que caen”: El 14 de noviembre se efectuará la presentación del libro “Cosas que caen” del escritor panameño Gerardo Bósquez a las 7:00pm en la Sala Carlos Fuentes de la Embajada de México. La presentación estará a cargo de María Pérez-Talavera.

Presentación del libro “A la brevedad posible”: El día 20 a las 7:00pm en la Sala Carlos Fuentes, la Embajada del Perú, en colaboración con esta Embajada, presentará el libro “A la brevedad posible”, del escritor peruano Luis Yslas, con la participación del escritor venezolano Joel Bracho.

CONVOCATORIAS

Semana Global de México

Del 1 al 8 de noviembre de 2019

Te invitamos a conocer todos los eventos que se realizarán en Panamá

Consulta toda la información en: <https://semanaglobal.mx/tabla/>

